
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INALCO PARIS Référence GALAXIE : 4235

Numéro dans le SI local : 625

Référence GESUP :
Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 15-Langues, littératures et cultures africaines, asiatiques ...

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Islamologie : textes, doctrines et pratiques à l¿époque médiévale

Job profile : Islamology: texts, doctrines and practices in medieval times

Research fields EURAXESS : Literature

Implantation du poste : 0753488J - INALCO PARIS

Localisation : PARIS 13

Code postal de la  localisation : 75013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

65 rue des Grands Moulins
CS21351

75214 - PARIS CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BEATRICE ARGANT
DRH
01 81 70 11 50
01 70 23 26 99
drh-gpeec@inalco.fr

 Date d'ouverture des candidatures
: 22/02/2024

 Date de fermeture des
candidatures : 25/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : Islamologie ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4091 (200615336Y) - CENTRE DE RECHERCHES MOYEN-ORIENT

MEDITERRANEE

Application Galaxie OUI



 

PROFIL DE L’EMPLOI 

 

N° Galaxie : 4235 

N° de comité : 8 

N° de l'emploi : 625 

Nature de l'emploi :  MCF  X PU                

Section CNU : 15  

 

Libellé de l’emploi : Islamologie : textes, doctrines et pratiques à l’époque médiévale 

 

Enseignement :  Spécialiste d’islamologie, entendue comme l’étude des systèmes de croyances, de savoirs 
et de pratiques propres aux différentes composantes de l’islam, le ou la professeur recruté(e) devra 
enseigner l’islamologie au sein du département Études arabes, en licence comme en master. 

Il ou elle sera amené(e) à dispenser en licence un enseignement général sur l’islamologie en collaboration 
avec les collègues en charge de l’enseignement de l’histoire du monde arabe médiéval. En troisième année 
de licence, il ou elle sera chargé(e) d'un cours d’islamologie qui s’appuiera sur des sources arabes classiques. 
Il ou elle interviendra dans le cadre de séminaires de master et encadrera les étudiants de master et de 
doctorat désireux de travailler en islamologie, les formant à l’analyse des sources, notamment manuscrites 
(éventuellement en collaboration avec la BULAC ou d’autres institutions), et à la méthodologie de la recherche 
en islamologie. De manière plus générale, il ou elle devra contribuer au développement des formations en 
islamologie, à distance ou hybride, et plus particulièrement du parcours islamologie en Master. Il ou elle pourra 
être sollicité pour contribuer à l’internationalisation du DC d’islamologie.  
Il ou elle devra attester de solides aptitudes pédagogiques afin de répondre efficacement à l’hétérogénéité 
des niveaux des étudiants de l’INALCO. La capacité et la volonté de faire évoluer l'offre de formation et de 
participer à la mise en œuvre de pédagogies innovantes seront très fortement appréciées. Le/la candidat/e 
devra également contribuer à l’élaboration des outils pédagogiques, éventuellement numériques. Une 
compétence en TICE est souhaitable ainsi qu’une expérience dans l’enseignement à distance. 
Il ou elle pourra être amené(e) à enseigner à partir de matériaux en langue arabe. Il ou elle sera susceptible 
d’assurer des enseignements en anglais. 
Une expérience dans l’exercice de responsabilités collectives administratives, pédagogiques et/ou 
scientifiques est vivement souhaitée. 
En fonction de sa discipline de spécialité, il/elle pourra assurer une partie de son service dans des 
enseignements transversaux au département (littérature, linguistique, sciences humaines) ou dans les 
enseignements transversaux aux niveaux licence et master de l’INALCO et plus généralement dans toutes la 
formations comportant un volet islamologique. 

Il sera attendu du/ de la candidat.e qu'il/elle s'investisse dans la vie et le fonctionnement du département, la 
réflexion sur l'évolution des formations, ainsi que l'encadrement des étudiant(e)s. 
 
Département d’enseignement :  

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Nom directeur département :  
N° de téléphone du directeur de département : 
Courriel du directeur de département :  
URL du département : 
 
Recherche :  
 
En fonction de ses spécialités, l’enseignant-chercheur recruté pourra intégrer une équipe de l’Inalco de son 
choix, notamment : 
 
La ou le professeur(e) sera intégré(e) au sein du Centre de Recherche Moyen-Orient Méditerranée 



 

(CERMOM) et ses travaux devront s’inscrire dans l’axe 1.3 Islam : approches plurielles. Son profil et ses 
recherches devront être en adéquation avec l’esprit de l’INALCO, c’est-à-dire associant (1.) la maîtrise d’une 
aire culturelle, avec une compétence marquée sur un ou plusieurs domaine de l’islamologie : exégèse, droit, 
théologie ou soufisme (2.) une solide formation en islamologie comportant une connaissance approfondie de 
la période médiévale mais également une aptitude démontrée à pouvoir faire le lien avec les questions liées 
au monde moderne et contemporain  (3.) une approche permettant de décloisonner les savoirs et les 
spécialités afin de les faire dialoguer : littérature, soufisme, philosophie, etc. Le ou la candidate aura 
démontré, par sa production scientifique, que l’approche des textes permet d’articuler les doctrines et les 
pratiques. 
Il ou elle devra témoigner d’une capacité à initier et diriger des programmes de recherche collectifs, d’une 
présence active dans les réseaux de recherche nationaux et internationaux, afin de contribuer au rayonnement 
de son laboratoire et de l’INALCO. Il ou elle veillera à engager des collaborations tant pluridisciplinaires 
qu’aréales, en particulier avec les autres départements où laboratoires de l’Inalco centrés sur des aires 
comportant des populations musulmanes. Il ou elle contribuera à développer les partenariats avec les 
universités et centres de recherche du monde musulman. 
Maîtrisant au moins l'une des variétés régionales de l'arabe parlé et/ou ayant des compétences en arabe 
littéral, le ou la professeure recruté(e) aura démontré par ses publications et autres réalisations sa capacité à 
mener des recherches innovantes et reconnues internationalement. Sa démarche, ancrée dans l’étude des 
sources, aura aussi de fortes ambitions théoriques, et le souci de décloisonner les savoirs constitutifs de 
l’islam, afin de contribuer à l’émergence d’un pôle islamologique d’excellence à l’Inalco.  
 
Laboratoire de rattachement :  CERMOM 
Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Nom du directeur de laboratoire : Chantal Verdeil 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : chantal.verdeil@inalco.fr 
URL du directeur de laboratoire : http://www.inalco.fr/recherche/cermom 
 
Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens 
de l’article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront 
intervenir qu’après autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions 
de l’article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984. 
 
Retrouvez la procédure pour candidater sur le site de l’Inalco : http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-
enseignant 
 
Les documents administratifs en langue étrangère du dossier de candidature doivent être traduits en français. 
 
Réf : -arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement 
par concours des maîtres de conférences 
-arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par 
concours des professeurs des universités. 
 

 
 
Job title: Islamology: texts, doctrines and practices in medieval times 
 
Teaching: As a specialist in Islamology, understood as the study of belief systems, knowledge and practices 
specific to the various components of Islam, the professor recruited will teach Islamology in the Arab Studies 
department, at both undergraduate and graduate levels. 
 
In the bachelor's degree, he or she will teach a general course on Islamology, in collaboration with colleagues 
responsible for teaching the history of the medieval Arab world. In the third year of the bachelor's degree, he 
or she will teach a course in Islamology based on classical Arabic sources. He or she will take part in master 
level seminars and supervise graduate and doctoral students wishing to work in Islamology, training them in 
the analysis of sources, particularly manuscripts (possibly in collaboration with the BULAC or other institutions), 
and in the methodology of research in Islamology. More generally, he or she will contribute to the development 
of courses in Islamology, whether distance or hybrid, and in particular the Islamic Master track. He or she may 
be asked to contribute to the internationalization of the DC in Islamology.  
He or she will need to demonstrate strong pedagogical skills in order to respond effectively to the 
heterogeneous levels of INALCO students. The ability and willingness to develop courses and participate in 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant


 

the implementation of innovative teaching methods will be highly appreciated. The candidate will also be 
expected to contribute to the development of teaching tools, including digital ones. Competence in Information 
and Communication Technologies is desirable, as is experience in distance learning. 
He/she may be required to teach using materials in Arabic. He or she may also teach in English. 
Experience in administrative, pedagogical and/or scientific responsibilities is highly desirable. 
Depending on his/her area of specialization, he/she may be required to teach part of the department's cross-
disciplinary courses (literature, linguistics, humanities), or in cross-disciplinary courses at INALCO's bachelor's 
and master's levels, and more generally in all courses with an Islamological component. 
The candidate will be expected to be involved in the life and operation of the department, to contribute to the 
development of courses, and to supervise students. 
 
Teaching department :  
 
Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Name of department director :  
Telephone number of department director : 
Department director email :  
Department URL : 
 
Research:  
 
Depending on his/her specialties, the teacher-researcher recruited will be able to join an Inalco team of his/her 
choice, in particular :  
 
The lecturer will be part of the Research Center for the Middle East and the Mediterranean (CERMOM), and 
his or her work should fall within the scope of axis 1.3 Islam: plural approaches. The candidate's profile and 
research should be in keeping with the spirit of INALCO, i.e. combining (1.) mastery of a cultural area, with 
marked competence in one or more fields of Islamology: exegesis, law, theology or Sufism (2. ) a solid 
background in Islamology, including a thorough knowledge of the medieval period, but also a demonstrated 
ability to relate it to questions linked to the modern and contemporary world (3.) an approach that enables 
knowledge and specialties to be decompartmentalized and brought into dialogue with one another: literature, 
Sufism, philosophy, etc.  
The candidate will have demonstrated, through his or her scientific output, that the approach of texts makes it 
possible to articulate doctrines and practices. 
He or she will have demonstrated an ability to initiate and direct collective research programs, and an active 
presence in national and international research networks, in order to contribute to the reputation of his or her 
laboratory and of INALCO. He or she will take care to initiate both multidisciplinary and areal collaborations, in 
particular with other INALCO departments or laboratories focusing on areas with Muslim populations. He or 
she will help develop partnerships with universities and research centers in the Muslim world. 
Proficient in at least one of the regional varieties of spoken Arabic and/or with skills in literal Arabic, the 
professor recruited will have demonstrated through publications and other achievements his or her ability to 
conduct innovative and internationally recognized research. His or her approach, rooted in the study of 
sources, will also have strong theoretical ambitions, and a concern to decompartmentalize the constitutive 
knowledge of Islam, in order to contribute to the emergence of an Islamological pole of excellence at Inalco.  
 
Laboratory: CERMOM 
Location: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris  
Name of laboratory director: Chantal Verdeil 
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory manager's e-mail: chantal.verdeil@inalco.fr 
Laboratory director's URL: http://www.inalco.fr/recherche/cermom 
 

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal 

code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in 

accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984. 

The application procedure can be found on the Inalco website: http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant  

Administrative documents in foreign languages must be translated into French. 

Réf : February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for senior lecturers 

(maîtres de conférences) 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant


 

February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for University Professors 

(professeurs des universités) 

 

 
 
 


